
新华社吉隆坡7月29日电（记
者林德韧 刘宁）距离国际奥委会宣
布2022年冬奥会举办城市进入倒计
时，两位申奥大使姚明和宋安东 29
日在回答媒体提问时均表达了对
2022年冬奥会的热切期盼。

作为北京携手张家口申办冬奥
会的形象大使，姚明来到吉隆坡后
做了许多工作，他说：“希望我们能
够打动 IOC（国际奥委会）委员们，
让他们支持北京。”

姚明作为参加夏季奥运会项目
的运动员，与冬奥的结缘颇具看点，

对此他表示：“要超脱看这个问题。
不仅仅用季节不同去划分运动，更
重要的是奥林匹克在生活中、发展
中带给我们的改变，奥林匹克精神
对一代人产生的影响，这是最重要
的。2008年奥运会带给了我们丰厚
的遗产，大家对体育的认识远远超
过了那几块奖牌，大家对运动、生活
方式的理解也超过体育运动本身。
2022 年冬奥会来到北京和张家口，
一定会有更大影响。体育有改变世
界的力量。”

姚明透露，他曾经尝试过滑冰，

但因为重心太高而经常摔倒。虽
然如此，他依然很喜欢观看冬季项
目的比赛，并鼓励自己的女儿参与
滑冰等冬季运动。

今年 6月，18 岁的宋安东在北
美职业冰球联盟（NHL）选秀中以
第 172 顺位被纽约岛人队选中，成
为第一位在 NHL选秀中被选中的
中国人，他的名字也瞬间传遍大江
南北，成为中国冰雪运动的一面新
旗帜。

对于冬奥会，他表示：“我感到
非常兴奋，能够在自己的祖国、自

己从小长大的城市参加冬奥会，是每
一个运动员的梦想。现在我们这一代
的年轻人已经成长起来，更多地参与
到冬季运动中来，希望有朝一日能够
让中国成为冬季运动的强国。”

宋安东在 NHL 的突破经常被外
界与姚明在NBA的成功作类比，宋安
东对此表示：“姚明一直以来就是我的
偶像。他所取得的成就，他对中国篮
球所带来的影响，也一直是我的追
求。”姚明则对于二者之间的类比表
示，希望不要把太大的压力压在宋安
东身上，要给他一个宽松的成长环境。

杨贵妃唐明皇动人爱情作为一段
传奇故事，以戏曲、歌咏等多种艺术方
式流传至今。金牌导演组十庆、田壮
壮、张艺谋历时六年致敬爱情，为这段
传唱千年的“传奇爱情”带来前所未有
的视听观多重享受，网友更是大赞导演
阵容是近年华语作品中少见的“导演天
团”。

为演绎“情用命赌”的千年爱恋，范
冰冰、黎明、吴尊等主演在电影中各有
突破性挑战。导演十庆曾透露范冰冰
在拍摄危险性较高的场景时拒用替身，
又因入戏过深，险些为戏“献身”，范冰
冰淋漓尽致的生死演绎被网友称为“范
冰冰之后再无杨贵妃”。

与“杨贵妃”情意匪浅、在《梅兰
芳》中经典演绎“贵妃醉酒”的黎明，在

电影中充满力量的深情演绎获导演
肯定，被点评为“儒雅与霸道兼

有”、与众不同的唐明皇，提前
观影的网友将他封为“大
唐史上最霸道总裁”。而
在历史上被认为是杨贵

妃唐明皇爱情陪衬的
寿王，经过吴尊的演
绎，一改唏嘘悲剧形

象，成长为“大唐第一蓝颜”翩翩皇子。
另外，吴刚、陈冲、宁静等主演流畅感十
足的演技，卷起大唐王朝风云际会，为
几大“政治、夺嫡、宫斗”场面带来耐人
寻味的精彩表现。

除了金牌导演、实力演员的诚意
和努力，在音乐、剪辑、摄影等方面，更
有国际化幕后“金手指”倾力支持。知
名摄影师侯咏，国际金牌剪辑师张叔
平，香港著名美术指导黄家能、王阔、
钟移风，以及“亚洲电影界第一服装
指导”奥斯卡奖最佳服装设计奖获得
者的和田惠美，再加上波兰电影配乐
大师普瑞斯纳担纲音乐制作，堪称暑
期档最令人期待的高颜值“传奇爱情
巨制”。

另外，除了置景、道具等方面追求
呈现唯美唐风，台词、情节设置方面也
暗藏诸多至今古装、宫廷题材中难得一
见的现代化小细节，年轻人易产生共鸣
的会心设计将打破以往盛唐的常规印
象，带来与众不同的大唐传世爱情。

电影《杨贵妃》由十庆、田壮壮、张
艺谋组成的导演组共同完成，范冰冰、
黎明、吴尊、吴刚、陈冲、宁静等主演。

（小虎）

《杨贵妃》公映
范冰冰霸气
着60万元
大婚礼服

范冰冰《王朝的女人-
杨贵妃》中大婚礼服剧照
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新华社吉隆坡 7月 29 日电
针对波士顿意外宣布退出申办
2024 年夏季奥运会一事，国际奥
委会主席巴赫 29 日在此间表态
称，他相信美国奥委会能推选一
个合适的城市申办这届奥运会。

美国波士顿市市长马丁·沃
尔什 27 日宣布，由于市民不愿意
承担举办奥运会所需要的巨大费
用，该市已决定退出申办 2024 年
夏季奥运会。

国际奥委会 28 日、29 日在吉
隆坡召开了执委会会议。在29日
下午举行的新闻发布会上，巴赫
在回答记者提问时说，国际奥委
会并没有因为波士顿退出申办而
发愁，因为美国奥委会保证将尽
快确定一个替补申办城市。“今年
9月 15日是提交申办意向的截止
日期，我们相信美国奥委会能说

到做到”。
有分析认为，考虑到洛杉矶

现有体育设施较完善且有奥运会
举办经验，由它代表美国继续申
办 2024 年奥运会的可能性最大。
对此巴赫表示，提名哪个城市申
办是美国奥委会的“家事”，国际
奥委会不方便过多干预。“我们只
是希望，奥运会由那些欢迎它的
城市来举办”。

巴赫同时透露，国际奥委会
执委会经讨论决定，将 2024 年夏
季奥运会申办城市的报名服务费
由原先的 65 万美元削减至 25 万
美元。

目前，正式宣布申办 2024 年
夏季奥运会的城市有法国的巴
黎、意大利的罗马、德国的汉堡以
及匈牙利的布达佩斯。另外，加
拿大的多伦多也正在考虑之中。

因市民不愿承担所需费用 巴赫淡定应对

波士顿申办2024年奥运会“撂挑子”

本报讯 昨天上午，杨旭、于
汉超和邹正等几名国足伤兵前往
医院进行检查，结果显示，于汉超
和邹正因为伤病严重无法征战东
亚杯，杨旭则继续留队。

上轮中超联赛让不少国脚
“很受伤”。郜林、冯潇霆、邹正、
于汉超、吴曦、于大宝、杨旭等国
脚都或多或少受伤。有俱乐部本
打算向国足主帅佩兰请假，比如
广州恒大。但佩兰的态度是被征
召的国脚都要先报到，经过检查
证明伤病影响参加比赛，才允许
球员返回俱乐部。

昨日，于汉超和邹正经过检

查确定难以继续参赛，国家队批
准他们返回恒大。郜林、杨旭、冯
潇霆、于大宝等人尽管也有伤在
身，但佩兰希望他们能够坚持。
比如杨旭，这位目前国家队仅存
的高中锋的作用无可替代，佩兰
希望他能随队一起恢复，如果能
够一周内达到比赛要求，还可以
赶上最后一场对日本队的比赛。

根据赛程，国足将于8月2日
迎战本届东亚杯首个对手韩国
队。由于伤员太多，佩兰紧急征
召了张池明、雷腾龙、饶伟辉以及
王彤四人。

（房亮）

杨旭继续留队

恒大两将因伤退出东亚杯

7 月 30 日，国青选拔队球员
刘若钒（右）在比赛中拼抢。

当 日 ，在 山 东 潍 坊 举 行 的

2015 年“鲁能·潍坊杯”国际青年
足球邀请赛中，国青选拔队以4比
2战胜鲁能DB联队。新华社发

国青选拔队胜鲁能DB联队

新华社成都7月30日电（记
者萧永航）记者 30 日从四川省广
元市昭化区委宣传部获悉，该区
大朝乡牛头村村民在山间清理杂
草过程中，意外发现一块布满线
路重达千余公斤的“石刻”。专家
初步推断为明清时期由当地工匠
雕刻的蜀道线路分布图。

村民郭正友是“石刻”的最早
发现者，他告诉记者，这块“石刻”
几十年前就被人发现，但并未引
起注意，最近在清理恢复古驿道
时才得以重见天日。

记者从照片上看到，“石刻”
表面纹路清晰可见、弯弯曲曲、粗
细不一，经过雨水的侵蚀，已经看

不出有过明显的雕凿痕迹。经过
工作人员现场测量，“石刻”长280
厘米，宽 150 厘米，厚 15 厘米，估
计重量为1000多公斤。

“昭化区是被公认为世界最早
的古道——剑门蜀道中的一部
分。带有纹路的石刻在此地区属
首次发现，根据其所处的位置、纹
路及雕凿的痕迹，我们初步推断大
约是在明清时期由当地工匠雕刻
的蜀道线路分布图。”广元市昭化
区文物管理所副所长范国斌说。

目前，当地村干部 24 小时轮
流值班，防止人为的破坏或偷
盗。四川省文物专家也已介入调
查、论证。

或与蜀道分布有关

四川昭化发现神秘“石刻”

新华社悉尼7月30日电 在
澳大利亚拍摄节目的中国影星刘
晓庆30日在新南威尔士州获颁澳
中文化友好贡献奖。

澳大利亚新南威尔士州政府
代表、州议员维克多·多米尼诺向
刘晓庆颁发了澳中文化友好贡献
奖。

刘晓庆说，很高兴荣获澳中
文化友好贡献奖。她说，为了向
全世界特别是中国民众介绍澳大
利亚，几天来她可以说是废寝忘
食地拍摄，自己每天在微博上发

的澳大利亚的照片和介绍都很受
欢迎，希望澳大利亚迎接越来越
多的中国游客。

在介绍澳大利亚的节目中，
刘晓庆拍摄与考拉在一起的镜
头，并乘船介绍澳大利亚风光。

“我现在已经深深爱上澳大利亚、
爱上悉尼，今后会更经常到澳大
利亚。”她说。

多米尼诺表示，感谢刘晓庆这
样的中国影星向中国民众介绍澳
大利亚，介绍新南威尔士州，推动
两国之间的友好和旅游业发展。

刘晓庆获颁澳中文化友好贡献奖

本报讯 电影《王朝的女人-杨
贵妃》（以下简称《杨贵妃》）30日全国
正式公映，四大“金牌”看点满载，千
年传世爱情新解经典重现。

有网友评论“画面美到极致。每
一秒每一刻都在美轮美奂中难以自
拔。剧情并没有很矫情，两个小时片
长并没有油腻腻。值得一看。没有
被痛批的马震，倒是有大结局活活被
勒死的激情戏。实在是出乎意料
……”

昨日，《杨贵妃》剧组更在千年古
都西安举办首映式。历时六年诚意
打造的电影即将公映的前夜，主演范
冰冰、吴尊、金浩“梦回长安”，齐聚这
段佳话的历史发生地华清池，以“佳
酿寄情”的特别方式，对发生在这
片故土的旷世爱情送上祝福。

西安首映式别具一格，
现场主创们用“佳酿寄情”
的方式，在电影即将上映
之际，纷纷抒发重归杨唐

“爱情故里”的心情。

西安首映式举行地“华清池”，正
是“杨唐爱情轨迹”中重要场景之一。
首映式当天，导演十庆虽然因故未能到
场，但他代表剧组为“杨贵妃”范冰冰送
出一份特别的礼物——片中杨玉环所
穿大婚礼服，祝愿贵妃最美的记忆永留
故土。这身出自“奥斯卡奖最佳服装设
计奖”获得者和田惠美之手的大红礼
服，由珍贵的云锦织就，造价 60万元人
民币，重量超过20公斤，裙摆长30米左
右。据和田惠美透露，早年拍摄《英雄》
时曾被要求用这匹云锦为张曼玉裁制
服饰，和田惠美却终究未舍得，此次专
程为“贵妃”裁衣，尤显珍贵。范冰冰在

现场也揭秘身着华服的特别体验，“这
身礼服有 20 多公斤重，我那天穿着婚
服拍摄时在一个很宏伟的大殿，当时正
值隆冬，穿着它走完全场后我全身大汗
淋漓，不过效果非常惊艳，特别想让大
家在电影中感受。”

为还原盛唐最为壮观的宫殿，片方
透露：“整部电影在美术上下了很大功
夫，我们花了很多人力物力去体现盛唐
细节之美，比如我们放弃一些金勺子、
金碗等要素，加入电影中从未出现过的
螺钿，它是一种贝壳镶嵌的工艺，光照
射下会有七彩。除了颜色华美，也会显
得非常庄严。”

四大看点“情用命赌” 金牌阵容“梦回长安”只此一世

最高颜值“爱情巨制”上映 价值60万元大婚礼服赠范冰冰

姚明、宋安东热盼冬奥会花落北京

新华社吉隆坡7月30日电 根
据日程安排，国际奥委会定于吉隆
坡当地时间 7月 31日在第 128次全
体委员大会上通过秘密投票选举产
生 2022 年冬奥会举办城市和 2020
年冬季青奥会举办城市。

会议将于 31 日上午 9 时开始，
首先听取 2020 年冬青奥会申办城
市的陈述报告，然后听取 2022年冬
奥会申办城市的陈述报告。根据
规定，每个申办城市作陈述报告的
时间不得超过 45 分钟，再留出 15
分钟时间供委员们提问，总共为 1
个小时。

冬奥会申办城市作陈述的顺序
是阿拉木图、北京，这是根据抽签决
定的。

当地时间10点35分，阿拉木图
团队开始陈述，12点，北京携手张家
口申奥团队将开始陈述。陈述结束
之后，两个团队将分别举行新闻发
布会介绍相关情况。

下午 3 点至 3 点 40 分，国际奥
委会评估委员会将向委员们介绍对
申办城市的实地考察情况。

下午4点15分至4点35分，
委员们开始投票。投票采用无
记名方式进行。获得半数以上
选票的城市当选举办城市。

为防止发生利益冲突，来自

申办城市所在国家（地区）奥委会的
委员在他们的竞选城市没有被淘汰
之前不能参加投票。这意味着，来
自中国的三名国际奥委会委员于再
清、李玲蔚、杨扬将不能参加投票。

下午5点半至6点，将举行举办
城市宣布仪式，由国际奥委会主席
巴赫宣布投票结果。

6点半至 6点 50分，国际
奥委会与举办城市签约。

晚7点，国际奥委会与
当选城市联合举行新闻发
布会。

2022年冬奥会举办城市
即将揭晓

7 月 29 日，两位申奥大使姚
明（右）和宋安东合影。当日，距
离国际奥委会宣布2022年冬奥会
举办城市进入倒计时，两位申奥
大使姚明和宋安东在回答媒体提
问时均表达了对2022年冬奥会的
热切期盼。 新华社/法新

当地时间
7月

31日
12点

北京携手张家口申奥团队开始陈述


